

RINGKASAN

REZA ADE MULYA. J3A118127. 2021. Peran *Music Director* dalam Program Hidup Sehat 1418 di Radio KISI FM Bogor. *The Role of the Music Director in the Hidup Sehat 1418 Program at KISI FM BOGOR*. Program Studi Komunikasi, Sekolah Vokasi, Institut Pertanian Bogor. Dibimbing oleh VIVIEN FEBRI ASTUTI.

Radio KISI FM Bogor memiliki seorang *music director*. *Music director* bisa dikatakan bagian penting karena masyarakat mendengarkan radio bukan hanya programnya menarik, informasinya bermanfaat, dan penyiarnya asyik, tetapi juga karena lagunya enak didengar dan nyaman untuk didengarkan. Menjadi *music director* tidaklah mudah, *music director* harus tahu *backsound* apa yang cocok untuk program-program yang ada, harus bisa memilih *backsound* yang sesuai dengan berbagai suasana, baik suasana menyenangkan, menyeronokkan, maupun menyedihkan.

Tujuan Laporan Akhir ini adalah menjelaskan pengaruh *music director* dalam meningkatkan pendengar Radio KISI FM Bogor, peran *music director*, serta hambatan dan solusi yang dialami *music director* dalam menjalankan perannya dalam program Hidup Sehat 1418. Lokasi pengumpulan materi untuk penulisan Laporan Akhir ini dilakukan di Radio KISI FM Bogor, Jl. Mayor Oking Jaya Atmaja No. 9, Cibinong, Kabupaten Bogor. Waktu pengumpulan data dilaksanakan selama dua bulan tertanggal 1 Maret – 1 Mei 2021. Data yang digunakan dalam penulisan Laporan Akhir ini adalah data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah studi pustaka, wawancara, observasi, dan partisipasi aktif.

Music director berperan penting untuk meningkatkan pendengar Radio KISI FM Bogor. Radio KISI FM Bogor menggunakan format program yang mengandalkan musik. Format program musik adalah format yang bagus untuk meningkatkan pendengar. *Music director* adalah seseorang yang bertanggung jawab atas pemilihan lagu yang diputarkan di radio. Seorang *music director* tidak seenaknya memutar lagu yang dia suka di radio, tetapi harus memikirkan pendengar juga.

Peran penyiar di Radio KISI FM di program Hidup Sehat 1418 tidak jauh berbeda dengan peran *music director* pada umumnya. Sebagian besar berhubungan dengan yang namanya musik atau lagu. Namun, *music director* KISI memiliki peran tambahan yaitu memproduksi iklan *spot*, *jingle*, dan *insert*, serta menjadi penyiar di program Hidup Sehat 1418. *Music director* berperan penting untuk mendukung kelancaran siaran radio, khususnya pada program Hidup Sehat 1418.

Music director dalam menjalankan perannya di program Hidup Sehat 1418 sering mengalami hambatan. Mulai dari hambatan kesulitan menemukan lagu, komputer yang *error*, kurangnya koordinasi dengan bagian lain, suasana hati *music director* sendiri, hingga hambatan yang terjadi karena keadaan pandemi seperti sekarang. Namun hambatan tersebut bisa diatasi dengan melakukan solusi yang memungkinkan.

Kata kunci: *music director*, pendengar, radio

